



## Notre paroisse met à jour son projet missionnaire ... **EXPRIMEZ-VOUS**

Élaboré en 2014, notre projet missionnaire se résume en une phrase vision :

“NOURRIS DE L’EVANGILE, OSONS LA JOIE DE LA RENCONTRE”

Dix ans plus tard, ce projet peut être encore mieux adapté aux circonstances actuelles de la pastorale. Pour cette relecture, votre participation est indispensable :

Donnez votre avis...

Réappropriez-vous ce projet...

Répondez aux **4 courtes questions** en dernière page de ce document !





### Qu'est-ce qu'un projet missionnaire ?

Une feuille de route à l'échelle d'une paroisse, une mission évangélique adaptée aux circonstances particulières et impliquant toute la communauté. Concrètement, cet outil définit les chemins de conversion communautaire, ainsi que les objectifs et moyens pastoraux.

Il met l'accent sur la mission universelle de l'Église, les priorités diocésaines, la participation active des laïcs, l'importance de la communauté locale pour l'annonce vivante de l'Évangile.

Le projet missionnaire de Saint André en Gavot - Léman repose sur [quatre piliers](#) et se résume en une phrase vision  
"Nourris de l'Évangile, osons la joie de la rencontre."

## 1. Nourris de l'Évangile

Bien des occasions nous sont données de nous nourrir de l'Évangile : la célébration dominicale, l'échange dans les équipes liturgiques, les équipes autour d'un texte biblique, les temps de prière proposés...

## 2. Osons

Bien souvent, nous restons entre nous. Jésus invite pourtant ses disciples à « aller en eaux profondes<sup>1</sup> », là où nous n'avons plus pied, là où il nous oser Lui faire confiance, à Lui et à notre prochain... Oser sortir du cercle de nos amis, oser l'aventure de la Foi, oser la rencontre...

## 3. La joie

St François de Sales, le patron de notre diocèse, disait : « un saint triste est un triste saint ». La joie que nous manifestons, à ne pas confondre avec l'exubérance, est une condition pour porter l'Évangile. C'est la joie-même du Christ qui demeure en nous que nous pouvons porter autour de nous.

## 4. La Rencontre

Nous ne sommes pas chrétiens pour nous-mêmes seulement, nous avons à porter l'Évangile que nous avons reçu à ceux que nous côtoyons. Pour cela, une vraie rencontre est nécessaire, et tout d'abord au sein de nos communautés. Des groupes existent déjà, des temps de rencontre et de convivialité sont appréciés : kermesses, repas paroissiaux, soirée des familles...

<sup>1</sup> Évangile selon saint Luc (5,4)



## D'où vient notre projet missionnaire, comment est-il né ?

Il a été élaboré en 2014, en convoquant l'ensemble de la paroisse : des propositions avaient alors été faites, puis mises en commun. Ce travail répondait à l'invitation de notre ancien évêque monseigneur Yves Boivineau de favoriser l'évangélisation joyeuse et la communion fraternelle.

Aujourd'hui, M<sup>gr</sup> Yves Le Saux invite les paroisses du diocèse à relire leurs projets missionnaires et à les adapter aux circonstances actuelles. Ses lettres pastorales réaffirment que notre Foi est un appel à la conversion, à la mission et à l'engagement fraternel à travers des gestes concrets d'accueil, d'accompagnement et d'intégration de tous, spécialement les plus fragiles et les nouveaux baptisés<sup>2,3</sup>.

Ces orientations découlent elle-même de l'appel du pape François pour une Église missionnaire, capable de sortir d'elle-même afin d'apporter à chacun la joie de l'Évangile<sup>4</sup>. Dans cet appel, le Saint-Père insistait sur notre mission baptismale d'être disciple et témoin, particulièrement attentif aux « périphéries existentielles » : la pauvreté, l'éloignement de la Foi, la solitude, la marginalisation.

Au fil du temps, diverses initiatives ont vu le jour pour servir notre projet missionnaire.

---

<sup>2</sup> Lettre pastorale *La joie d'être sauvés*, M<sup>gr</sup> Yves Le Saux, 3 septembre 2023.

<sup>3</sup> Lettre pastorale *Espérance et fraternité*, M<sup>gr</sup> Yves Le Saux, 8 septembre 2024.

<sup>4</sup> Exhortation apostolique *Evangelii Gaudium*, François, 24 novembre 2013.



## Les fruits déjà portés depuis 2014

En parlant du projet missionnaire, Monseigneur Boivineau disait<sup>5</sup> :

« Nous ne partons pas de rien, mais nous devons discerner à quelles initiatives nous sommes appelés dans le contexte concret qui est le nôtre. Je souhaite que dans l'élan de la démarche synodale nous favorisions une expression aussi large que possible ».

Notre projet missionnaire incarne la volonté de conjuguer formation spirituelle nourrie par la Parole de Dieu, audace missionnaire, et vie fraternelle joyeuse. Il s'est déjà incarné dans diverses initiatives...

Tout particulièrement, la création de **fraternités missionnaires** et groupes de prières :

- La Fraternité St François d'Assise, autour de l'écologie intégrale<sup>6</sup>
- Un groupe de Lectio divina (prière par lecture méditative de la Bible)
- Des partages d'Évangile à Neuvecelle, aux Hauts d'Évian... et même par visioconférence !
- La récitation du chapelet à Féternes, Maxilly, Thollon et St Gingolph
- Un groupe de prière avec chants de Taizé au prieuré d'Évian

---

<sup>5</sup> *Lettre aux communautés chrétiennes du diocèse d'Annecy*, M<sup>gr</sup> Yves BOIVINEAU, 11 octobre 2012.

<sup>6</sup> Encyclique *Laudato Si'*, François, 24 mai 2015.



- L'adoration du Saint Sacrement lors de la Journée nationale de la Société Saint Vincent de Paul et tous les premiers vendredis du mois à Évian

Mais aussi de nombreuses occasions de **rassemblement**, comme les pèlerinages, les messes communes à la rentrée, au début de l'avent et du carême, les retraites paroissiales (interrompues par les restrictions liées au Covid), des rencontres pour apprendre et répéter de nouveaux chants, ainsi que de nombreux efforts pour mieux **accueillir et communiquer** :

- Mise en place progressive d'un accueil chaleureux aux célébrations dominicales, avec la remise des feuilles d'annonces et de chants, et implication élargie de la communauté dans cette mission
- Corbeille à l'entrée de plusieurs églises pour y recueillir des intentions de prières, certaines étant lue pendant la messe
- Création de la "Feuille Hebdo" distribuée dans tous les clochers et centralisant les annonces, horaires et informations paroissiales
- Évolution de la communication numérique : site internet, présence sur Facebook, newsletter, application O'Clocher
- Une équipe spécialement dédiée à la communication de la paroisse



## La relecture entamée en 2025

Au fil du temps, les différentes communautés paroissiales ont exprimé diverses attentes et propositions, comme par exemple :

Faire participer les enfants à l'offertoire, les garder pendant la messe pour que les parents écoutent mieux, proposer des sessions devoirs, goûter et catéchèse, que tous les groupes de la paroisse se connaissent et se rencontrent, dire bonjour à son voisin au début des messes, demander de l'aide aux jeunes présents, qu'il y ait des messes animées par les jeunes, que la messe des familles tourne dans les différents clochers, organiser du covoiturage lors des messes uniques...

Tous ces éléments ont été entendus par le Conseil Pastoral de Paroisse qui a décidé d'actualiser ce projet missionnaire.

### Qu'est-ce qu'un Conseil Pastoral de Paroisse ?

Le CPP favorise la participation de la communauté chrétienne locale à la mission de l'Église. En lien étroit avec la pastorale diocésaine, il est présidé par le curé et fonctionne sur un mode collégial : ses membres représentent les différentes composantes de la paroisse et sont renouvelés régulièrement.

Concrètement, le CPP donne les grandes orientations qui sont ensuite suivies par l'Équipe d'Animation Paroissiale.

→ 18 septembre : le CPP s'élargit pour être plus représentatif et mieux à l'écoute

→ 28 septembre : nouvelle phase d'échange ouverte à tous les paroissiens lors de la journée de rentrée

→ 6 novembre : le CPP décide d'interroger directement tous les paroissiens

→ Et maintenant ? ...



## ...Faites entendre votre voix vous aussi !

1. "Nourris de l'Évangile, osons la joie de la rencontre", ça vous dit quoi ?  
Comment le vivez-vous aujourd'hui ?

---

---

2. Si vous aviez une baguette magique, comment serait notre paroisse dans 5 ans ?

---

---

3. D'après vous, pourquoi cet idéal n'existe pas encore ?

---

---

4. Quelle(s) initiative(s) seriez-vous prêt à soutenir personnellement ?

---

---

*La version numérique du questionnaire est accessible en flashant ce QR code :*

